



EL HERALDO SERAFICO

REVISTA CATOLICA MENSUAL

REDACCION
Y
Administración
PP. CAPUCHINOS.
CARTAGO, C. R.
TELEFONO 55

DICIEMBRE DE 1919

Año VII *** Núm. 82

CON LAS DEBIDAS LICENCIAS

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de Costa Rica,
Dr. Juan Gaspar Stork, se ha dignado conceder
50 días de Indulgencias a los lectores de esta
Revista.

Imp. EL HERALDO - Cartago, C. R.

FAVORES

alcanzados de la poderosa intercesión de San Antonio de Padua.

NUEVA TARIFA DE FAVORES

Advertimos a los devotos de San Antonio que deseen publicar sus favores, que desde principios del año entrante regirá nueva cuota de 50 cts., en vez de 25, que se cobraba hasta ahora por cada favor. Esta alza obedece a la necesidad de agregar cuatro páginas más a nuestra humilde Revista, a fin de publicar con la brevedad posible las mercedes del Santo que con tanta frecuencia otorga a sus devotos.

LIMÓN - Agradecida de este Milagroso Santo por varios favores que me concedió, ofreciéndole hacerlo público - María de Hernández.

La Gloria - Gracias os doy por el favor con que me favorecisteis - Rosa Quesada

SAN JOSÉ - Felipe Montoya ríndele las gracias por un favor recibido.

Mi gratitud por un favor - Mercedes Oreamuno.

¡Oh Glorioso Antonio! satisfecha hállome porque me reparásteis el anillo de brillante después de 2 meses de perdido - Sara de Jirón

Alojuelita - Anticipo las gracias al Taumaturgo Universal, por dos favores - Rafael E. Quesada.

Cumplidas gracias le doy por un favor que me concedió - M. G. W.

Por haberme reparado un pollo que se me extravió, doile gracias - E. de B.

Cumplidas gracias doy al Glorioso Taumaturgo por un bien que de El obtuve - Un favorecido

Agradecido por la curación de una vaca, doy un colón para sus pobres - Adán Quesada.

Desamparados - Gracias y una limosna os doy por la curación de mi hija - Sinforosa v. de Naranjo

¡Glorioso Protector! gracias porque iluminásteis al Dr. Chacón para que aplicara eficaz medicina a mi hermano, que ya no tenía esperanza de curar, pues lo hicisteis milagrosamente - M. N. B.

Gracias sean dadas ¡oh Glorioso Santo! por haber hecho una maravillosa curación - S. N. B.

Por el prodigioso favor alcanzado de hacer desaparecer unos ataques a mi hermanita, os damos gracias - Deidamia Naranjo B.

San Antonio - Las personas inscritas, favorecidas por el Santo de los Milagros, entregan las siguientes limosnas: D. Manuel Barquero @ 2.00; Agustín Orozco, 0.50; Inocente Pérez, 0.25; Sabino Guzmán, 0.50; León Meza, 0.25; Cornelio Guadamuz, 0.25; C. Vega, 0.50; Isaias Solano, 0.45; Félix Cortés, 0.20; Pascual Hernández, 0.10; Dorila Céspedes, 1.00; Alfonso Pérez, 0.25

Cumplo lo ofrecido por varios favores, entregando @ 4.75 de limosna - Aniceto Gamboa.

Ofrecí una limosna de 2 colones si me concedía un favor; agradecido cumplo - Rubén Fernández.

Doy 75cmts. por un favor que tuyo a bien dispensarme - Magdalena Camacho.

Julia Gamboa de Ureña da un colón de limosna y las gracias por un favor recibido.

Agradecido por un favor, envío 75cmts para el Pan de los Pobres - Jesús Gamboa

Doile gracias por la curación del dedo de una mano - María Arias.

Ríndole las gracias por la aparición de un ser querido - Florentina Rivera de Madrigal.

Santa María de Dota - Estoy agradecida porque me trajo a mi hijo sano y salvo de la última revolución - Francisca F.

Doy gracias y 2 colones de limosna por varios favores recibidos - G. P. de M.

Encuéntrome agradecida - Clotilde de Calderón

Por el beneficio hecho, gracias - Angela Ureña

Albina Bonilla da gracias por los muchos favores con que la ha beneficiado.

Gracias por 4 favores - J. Manuel Gamboa.

Estoy agradecido porque favoreció a mi esposa al nacer un niño - Juan V. Iverde.

Eulalia Gamboa le da gracias porque le curó a uno de sus niños, de fiebre.

Por varios favores doy un colón de limosna, en gratitud - Josefa Arley.

Eloy Fallas en acción de gracias da un colón de limosna por un favor alcanzado.

Gracias porque encontré la prenda que se me había perdido - Ramona Calderón

Doile gracias por un favor - R. C.

Gracias le doy y un colón de limosna por un favor alcanzado - Francisca Havarria.

Por la curación de una enfermedad ríndole mi gratitud - Ramona Rodríguez.

Agradézcole un favor - Catalina Rodríguez

San Pablo - Le doy gracias por un favor que me concedió - Hermelinda Venegas

San Juan de Tibás - Encuéntrome agradecida porque me libró de un pago injusto que arbitrariamente me exigían - M. J. v. de Rojas

Por la curación de la grave enfermedad de mi hermanito, doile gracias - Aurelia Cantillano L.

Moravia - Le doy gracias por haberle devuelto la salud a mi hermanito - Biña Montero.

Gracias por un favor obtenido - Abilia Durán.

Le rindo mi agradecimiento por haberme sacado de una tribulación - Ramona Fernández B.

Coronado - Una Devota da gracias por haberle librado a su abuelita de morir ahogada y otro favor.

La Ribera (Belén) - Mi gratitud por haberme devuelto a mi hijo José que se encontraba lejos de su casa y hoy está al lado de su esposa, por lo que doy 25cmts - Juana Santamaria

ALAJUELA (Sabanilla) - Os doy gracias Santo Milagroso por haberme concedido un favor ofreciéndole @ 2.00 para sus pobres - Una Devota.

Obsequio un colón para el Pan de los Pobres en agradecimiento de un favor recibido - J. C.

Hago público mi agradecimiento a la Virgen María y al Glorioso Antonio, por uno y muchos favores, salvándome en todas las dificultades, por lo que doy @ 13.00 para el Pan de los Pobres y espero me siga favoreciendo - Lu S. Hidalgo A.

Naranjo - Una Devota rinde las gracias porque halló el dinero perdido en un rastrojo.

Mis expresivas gracias y al mismo tiempo tres colones de limosna por favores otorgados - P. S.

Envío 25cmts de limosna, dándole las gracias que le salvó la vida a mi niño - Auristela Jiménez

Por un favor obtenido rindo las gracias y doy 50cmts para limosna - Josefa Vindas.

Gracias por el favor recibido - Herminia Pérez.

Carlos Ulate da gracias por beneficios recibidos.

Una Devota le rinde su agradecimiento

(Pasen a la última pág.)

AÑO VII

Cartago, C. R., Diciembre de 1919

No. 82

EL HERALDO SERAFICO

REVISTA CATOLICA MENSUAL

PUBLICADA POR LOS PP. CAPUCHINOS DE CENTRO AMERICA

Sección Doctrinal

INFLUENCIA DE LA MUJER EN LA MORALIDAD

No se puede negar que las mujeres por regla general son mucho más castas que los hombres.

Y, sin embargo, ellas son la culpa, muy frecuentemente, de la impureza del mundo.

Ellas son también las víctimas más dignas de compasión de tan grande calamidad.

Y esto es tanto más sensible cuanto que ellas pudieran poner el remedio a tanto mal.

Explicaré estos puntos importantes con la mayor delicadeza posible.

SON LAS MUJERES MAS CASTAS QUE LOS HOMBRES

En la mujer, el amor se conserva en el terreno limpio de la amistad muchas más veces. Y si los hombres impuros y libidinosos no las hiciesen resbalar, seguramente serían muchas menos las caídas femeniles. Frágiles son, sí; pero, los hombres, además de ser quebradizos tanto y más que las mujeres, son también quebradores de sí mismos y de otras más frágiles. No es difícil al varón desposarse con una mujer pura. ¡Ojalá fuese tan fácil a la mujer hallar un esposo casto!

SIN EMBARCO LAS MUJERES TIENEN LA CULPA DE LA IMPUREZA DEL MUNDO

No del todo, no; ni la mayor culpa

tampoco; ésta la tienen los hombres mismos. Pero si tienen mucha culpa.

Y tienen mucha culpa, porque no se dan bien cuenta de su alta dignidad. La dignidad de la mujer, estriba principalmente en la pureza. Dios les ha concedido la prerrogativa del pudor, de la virginidad, del amor limpio, de los instintos castos. La mujer digna, lejos de inspirar vicio, infunde castidad a quien la trata. Pero las mujeres que no se dan cuenta suficiente de esta su propiedad excelsa, antes renuncian muchas a estas prerrogativas; véncelas más que el matrimonio el temor de quedarse postergadas; y, en fin, más que el amor, la envidia y los celos. Perdónenme las virtuosas si hago esta descripción de las inclinaciones mujeriles. Todos tenemos defectos y el primer paso es conocerlos, para luego evitarlos. Los hombres tienen defectos mucho mayores y más terribles.

Pero ello es verdad que las mujeres, por esos defectos que acabo de enumerar, provocan más o menos inconscientemente la impureza y concupiscencia de los hombres.

Primeramente su modo de vestir, de andar, de mirar, de bailar y de divertirse; en una palabra, su modo de presentarse en sociedad con frecuen-

cia es muy libre. La provocación fuera menor para una sociedad donde los hombres no tuviesen malas pasiones, o donde los hombres tuviesen siquiera la templanza sensual de las mujeres; pero donde los hombres son tan mal inclinados y tan proclives a la impureza, esos modos de presentarse las mujeres en la sociedad, brindándose inocentemente a las libertades masculinas, son enormemente provocativos de la deshonestidad. Unas, de malicia, caen en la cuenta y se producen así en la sociedad, con toda su refinada perversidad. Las más, por lo menos a los principios proceden así, con candidez, en todo o en parte, de la malicia que con su proceder infunden, y del ambiente sensual que con su conducta forman en la sociedad. Pero es lo cierto que unas y otras son por esto causantes de la impureza que envenena al mundo.

En segundo lugar son culpables porque consienten la impureza de los hombres. Están estos seguros de sus ligerezas, ¡qué digo sus ligerezas!, sus liviandades y lujurias no les han de cerrar ningún salón de mujeres honestas, ninguna tertulia de familias distinguidas, ninguna amistad de señoras ni señoritas, por púdicas y castas que sean. A un joven libertino, explotador de mujeres, profanador de inocencias, no se le ha de cerrar por eso el acceso a ninguna señora. Ninguna le negará la amistad, el habla, el trato, así sean públicas sus deshonestidades; y no debiera ser así. Las señoras y señoritas decentes deberían tener a menos tratar con esos jóvenes impúdicos que manifiestamente andan engañando niñas incautas y comprando honras infelices, acudiendo a sitios vergonzosos. Esto lo saben las mujeres, pero no por eso se avergüenzan de admitir a su trato y aun a su intimidad a los libertinos. Por eso mu-

chas tienen tan malos hermanos, tan malos amigos, tan malos novios y tan perversos maridos. Los que merecen.

De esto resulta que las mujeres tienen la culpa muchas veces, con su habitual conducta, de la liviandad y lujuria de los hombres. Y si bien es verdad que los hombres son tan despreciables como las mujeres cuando se entregan a los apetitos carnales, pero las mujeres tienen la culpa de que no sean así mirados, por cuanto, al paso que el hombre no consiente ninguna mancha en la mujer sin despreciarla, la mujer en cambio tolera en el hombre bajezas e indecencias sin cuento.

LAS MUJERES SON LAS PRINCIPALES VICTIMAS DE LA IMPUREZA Y LIBERTINAJE DEL MUNDO

Porque así los hombres se permiten, aún delante de ellas, mil indignidades y au-lacias que ellas de ningún modo deberían tolerar, y luego no las respetan, ni que sean propias, ni que sean ajenas. Los hombres seducen a muchas porque se dejan seducir, y aún parece que gustan de ser seducidas; y aún parece que gustan de ser engañadas; los hombres si son de humilde condición compran a muchas porque se dejan comprar, y por la vanidad de bien vestir y bien parecer ceden a los compradores. Y así se ha llegado a formar esa tristísima frase que es borrón de la humanidad: "La trata de blancas". La cual se extiende mucho más de lo que parece.

Y TODO ESTO ES TANTO MAS TRISTE CUANTO QUE LAS QUE PODRIAN REMEDIAR ESTE MAL SON LAS MUJERES

Si. Señoras y Señoritas. Si vosotras castigáseis con vuestra esquividad y con vuestras negativas, con vuestra energía y con vuestra dignidad a los que se dedican a la profesión de conquistadores, es decir, de *canallas...*

Si vosotras en vuestras amistades y en vuestras relaciones exigiérais del hombre que os busca y os pretende *la misma limpieza y honor y castidad que ellos exigen de vosotras*, si vosotras no bailáseis al menos con los que son atrevidos y tienen mala fama, ni los admitiérais en vuestras tertulias, ni los distinguíseis con vuestra amistad y conversación, ya ellos procurarían por lo menos ocultar sus deshonestidades, y también contenerse en ellas. Un hombre no acepta a una impura. ¿Por qué habéis de aceptar las mujeres a los impuros?

¿No queréis ser crueles? Sed crueles con los impuros para que los que aún son inocentes no caigan en adelante, y para que se restaure el género humano. Si vosotras no toleráis la impureza del varón, el varón procurará ser casto y honesto. Pero esta es la desgracia, que muchas mujeres no tenéis empeño en que sean honestos los varones; antes los escondéis, gustáis de los que están manchados, aceptáis a los que están corrompidos, conversáis con ellos lo mismo que con los que son continentes y castos, y a la postre os casáis sin escrúpulo con los peores, que así lo dicen ellos, que eso no les es impedimento para casarse con cualquiera, con la mejor, con la más linda, con la más distinguida. Tenéis lo que merecéis. Bien es verdad que así se os educa, y os dicen que con un pobre, no; que con un bebedor tampoco; que con un jugador menos.. y con muchísima razón. Pero no os dicen que con un deshonesto no os caséis ni andéis. Eso no impide...

Las Escuelas Laicas. - "Los programas modernos de educación en los países que se imaginan más adelantados, entre ellos el nuestro, son una amalgama de preceptos pedantescos, como instrucción cívica, higiene, etc., asuntos incomprensibles para cerebros en formación, que necesitan de orientaciones elementales y cristianas en armonía con sus edades. El descreimiento religioso, o es una actitud asumida por todos los inconscientes o es síntoma de degeneración, y así ha sido siempre en todas las épocas. *He llegado a la conclusión de que el concepto cristiano de Dios es la suprema fórmula consoladora del hombre sabio y del ignorante.* Es preciso que los niños sepan rezar y comprendan lo que rezan y a quién rezan antes de aprender el alfabeto." (WILSON)

En toda mi vida no pienso olvidar-me de un caso que me aconteció una vez. Era una muchacha digna, linda, rica, joven, cristiana. Cristianos eran sus padres y religiosos. Me dieron algunos informes del novio muy malos y muy probados en materia de deshonestidad, y yo me creí, por caridad, en el deber de decírselos a los padres de la niña. Lo medité, me cercioré del todo, y con toda reserva se lo dije. Yo pensaba que el descubrimiento les había de ser muy desagradable. Pero no fue así. Los padres se quedaron muy tranquilos y desahogados.

—Bah! Si no es más que eso (dijeron), hay tantos, Padre, que han hecho eso antes de casarse!

Yo entonces caí en la cuenta de que este factor no pesaba en el mundo cuando se trataba de entregar a una hija; y que, por lo visto, no importa nada que aquel a quien se confiaba el tesoro más delicado de una familia, que es la hija virgen, sea un deshonesto avezado al vicio antes de casarse.

Oh! Señoras y señoritas cristianas, si ustedes quisieran pondrían la ley de la castidad, y harían que todos hablasen, y se divirtiesen y se portasen con decencia. Nadie os resistiría. ¡Desgraciado del mundo, porque vosotras, en vez de la censura digna, que se merece una lepra tan abyecta como la deshonestidad, le concedéis vuestra connivencia y, acaso acaso, hasta vuestra implícita aprobación y sonrisa!!!

Sección Franciscana

CENTENARIO DE SAN LORENZO DE BRINDIS

APOSTOL Y DIPLOMATICO

Cùmplase este año el tercer centenario de la preciosa muerte de aquel santo; gloria inmortal de nuestra Orden, que se llamó Lorenzo de Brindis. Al recordar hoy su memoria, toda la España del siglo XVI, con sus católicos reyes, su nobleza y sus grandes generales, sus extensos dominios y su glorioso nombre, que llenaba al mundo entero, acude a nuestra imaginación, y como visión de gloria en medio de ellos, el austero y sapientísimo San Lorenzo de Brindis.

No se puede encerrar en un artículo su asombrosa vida. Nació en Brindis, el famoso puerto de la Italia; entonces del dominio de España. A los seis años predicaba en la Catedral y repetía los sermones de memoria. Entró de jovencito en el Noviciado de Venecia, dando pruebas de santidad desde el primer día. En los estudios hizo tales progresos que fué la admiración de todos. Poseía perfectamente el italiano, castellano, el francés, el alemán, el latín, el griego, el hebreo, el caldeo, el sirio, predicando en dichas lenguas como si fueran su lengua natal. Su memoria era tan prodigiosa que decía que si se perdiera la Biblia, la podría escribir de memoria en hebreo. No necesitaba leer dos veces un libro, pues no olvidó nada de lo que una vez leyó. Su ciencia era comparable a su memoria. Toda Italia se despoblaba por oírle. Confundió a todos los herejes, predicó a los judíos en hebreo, dejando asombrados a los más célebres rabinos. Sostuvo ruidosas disputas con los judíos, ellos cargados de códices y él citándoles todos los textos, códices, ediciones, etc., de memoria. Recorrió toda Italia, Ale-

mania, Francia, Bélgica, Austria y Suiza refutando de tal modo a los herejes, que ante aquel formidable polemista y exégeta, no pensaban ya sino en matarlo.

Los Sumos Pontífices lo nombraron su Legado, el célebre Don Pedro de Toledo lo veneró como un oráculo, los príncipes católicos de Alemania lo tuvieron a su lado, los reyes de Baviera, los emperadores Maximiliano y Rodolfo II lo eligieron para el apostolado de Austria y Alemania, que le debió la fundación en aquellos países de los Capuchinos. Entre los primeros Capuchinos que se aventuraron con él en tierra de protestantes se hallaba el ínclito mártir de nuestra Orden San Fidel de Sigmaringa.

La Orden Capuchina lo eligió por su General Además de introducir la Orden en Alemania y Austria, logró que se fundara en toda España, donde solamente se había fundado en Cataluña.

Amenazada Europa por Mahomed III, que había invadido a Hungría, el Emperador de Austria y Alemania organizaron una cruzada, con el auxilio de los príncipes católicos. Llamóse a ella a San Lorenzo para que alentar al ejército.

No se atrevía el generalísimo cristiano a presentar batalla, pues el ejército cristiano no llegaba ni a la mitad del turco. Fué llamado el Santo a la junta de generales y les aconsejó atacar. Trabóse entonces la célebre batalla de Belgrado, yendo S. Lorenzo de una parte a otra, arengando al ejército. Apoyado el turco en la plaza fuerte y por una formidable artillería, llegaron a verse casi cercados los cris-

tianos, y entonces se puso S. Lorenzo a la cabeza y vencieron a los turcos, que dejaron 30.000 muertos y quedaron deshechos. Llegó a verse rodeado de turcos y en trance de muerte, salvándose milagrosamente, y se dice en su vida que al terminar la batalla, se sacudió una bala que se le había quedado enredada en el cerquillo.

Narrar aquí su santidad extraordinaria, sus milagros y portentos, sus éxtasis y favores celestiales, sus virtudes heroicas, su devoción a la Sda. Eucaristia (las misas de S. Lorenzo duraban doce horas a veces y eran ayudadas por reyes, príncipes y por los nobles, pues solía quedar en éxtasis en ellas), sería cosa imposible por falta de espacio. Recorrió a casi toda Europa a pie y descalzo, ya visitando las provincias de la Orden, ya como embajador en las cortes europeas. Nada más asombroso que aquella vida tan admirable, en compañía de tantos y tan grandes santos como S. Fidel de Sigmaringa, S. Serafín de Monte Granario, S. José de Leonisa, de nuestra Orden, y S. Carlos de Borromeo y muchos más íntimos suyos.

Fué su pensamiento unir a todas las cortes de Europa contra los Protestantes, y trabajó para ello, yendo de corte en corte, para unir a los príncipes cristianos contra el Protestantismo.

Dos veces fué a la Corte de España, la una como embajador de Alemania ante Felipe III, para formar la liga Católica; la otra como embajador del reino de Nápoles. Toda la corte de España se conmovió. Pidiéndole la

reina una reliquia le quiso dar una poca de tierra del Calvario. Dudaron algunos de los presentes, y en presencia de la Reina mandó traer unos corporales y la tierra destiló gotas de sangre. Se halló presente al célebre Consejo en que se decretó la expulsión de los moriscos, aconsejada por él. Felipe III quiso condecorarle y lo hizo grande de España de primera clase, y le mandó *cubrirse*. Fué el primer General de nuestra Orden que ostentó la grandeza de España. El duque de Lerma, D. Rodrigo Calderon, D. Pedro de Toledo y toda la Corte lo trataron íntimamente y lo veneraron. En el Convento barría y se ejercitaba en los oficios más humildes.

Llegó segunda vez mendigando! a España como embajador de Nápoles. La Corte estaba en Lisboa y allí se dirigió, saliendo al otro día del palacio de Alba con todo el aparato de embajador, y asistiendo al banquete de gala, comiendo sólo legumbres y frutas.

A los pocos días moría en Lisboa, y su cadáver era trasladado por don Pedro de Toledo a Villafranca del Bierzo, quedando en España el sepulcro del Santo.

Con motivo del tercer centenario de la muerte de este Santo extraordinario Su Santidad Benedicto XV ha dirigido una hermosa carta al Rdm. P. General de nuestra Orden, en que lo califica de "*Preclarísimo Varón llamado por la Providencia de Dios en auxilio de la Iglesia militante*".





A MARIA INMACULADA

*¡Oh Virgen la más santa y la más pura!
Tu que del mortal fuiste bella Aurora
Y eres bálsamo suave del que llora,
Mírame con amor y con dulzura.*

*Raudal inagotable de ternura
Para el alma que te ama, ¡Oh María!
Disipa del error la sombra impia
Con la luz virginal de tu hermosura*

*Al preservarte Dios Inmaculada
Para ser de Jesús Madre adorada,
Te hizo la criatura más gloriosa:*

*¡Oh Madre del Amor de los amores!
Guiado por tus puros resplandores.
A la Gloria conduceme, amorosa*

Fr. Zenón de Arenys de Mar,
O. M. C.

Nuestra bienvenida

Se la damos respetuosamente al M. R. P. Fray Federico de Berga. Visitador de los PP. Capuchinos de Centro América. Después de cinco meses de excursión apostólica a través de las repúblicas centroamericanas visitando nuestras misiones, ha regresado al convento de Cartago para descansar algún tanto de sus fatigas. Deseámonle feliz estancia entre nosotros.

Fiestas religiosas en Cartago

En el mes que acaba de transcurrir, se han celebrado en Cartago dos fiestas que han dejado muy grata impresión en nuestra sociedad.

Fué la primera, la que dedicó a su patrona Sta. Isabel de Hungría la Venerable Orden Tercera establecida en la Iglesia de S. Francisco. Fué encargado de hacer el panegirico de la santa el Rdo. P. Fr. Remigio de Papiol, quien presentó a Santa Isabel como modelo de la mujer en los estados de doncella, de esposa y de viuda. Fué un sermón práctico y de suma actualidad.

—El 22 de Noviembre, día de Santa Cecilia, los amantes del arte filarmónico festejaron a su celeste Patrona, con una bonita fiesta religioso-musical, organizada por el incansable Superior de los Capuchinos, Fr. Dionisio. En la víspera, después del Rosario solemne cantado a gran coro y orquesta, hubo en el atrio de la Iglesia de N. P. San Francisco una exhibición de fuegos pirotécnicos representando a la lira, amenizando este acto la banda militar, la cual recorrió después la ciudad tocando alegres marchas. El día 23 hubo en la misma Iglesia Misa de tropa a las ocho de la mañana. La Misa solemne celebróse a las nueve a grande orquesta con panegirico.

Terminó la fiesta con grandioso concierto musical, en el que tomaron parte todos los artistas de la ciudad. A estos y a los organizadores de tan cristiana y simpática fiesta nuestras sinceras felicitaciones.

El Centenario de la V. O. T. de Gerona

La Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís, de Gerona (España), acaba de conmemorar un fausto acontecimiento. El día 10 de Stbre. de 1819 el Rdo. P. Jaime de Hostalrich elevaba una exposición al M. Rdo. Padre Guardián del Convento de PP. Capuchinos de San Antonio de Padua de aquella capital, Fray Serafin de Riudarenas, haciendo observar que el M. Rdo. Padre Provincial, Fray Esteban de Barcelona, por Letras credenciales, se dignó nombrarle su Comisario, para que en su nombre y autoridad diese el hábito

y profesión a los fieles que lo pidie-en; y el día 15 del mismo mes, quedaba instalada definitivamente la V. O. T. en el propio Convento, hecha la elección de las personas que debían componer la Junta directiva. Este hecho no deja de tener mucha importancia, porque de su raíz ha ido creciendo la Orden Tercera, salvando todas las dificultades, hasta contar un siglo de existencia.

Los bienes espirituales que de esta Obra se han obtenido no son para descritos; mejor los gozarán las almas de los Hermanos que han llegado a las regiones celestes.

Por ello, con justa razón, celebró el Centenario con extraordinarias funciones religiosas y otros actos no menos importantes, habiendo obtenido la protección más decidida por parte del ilustre Terciario Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo

Uno de los actos que despertó más entusiasmo fué la Romería al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles el día 8 de Septiembre. Dirigió su fervorosa palabra al auditorio el P. Comisario y Visitador Provincial de las Ordenes Terceras de Cataluña, M. Rdo. P. José de Besalú, capuchino.

Nuevo Obispo Terciario

Ha sido consagrado recientemente, en la Iglesia de San Francisco de Manila, Moñor Sofronio Habang, Obispo auxiliar de Calbayoc (Filipinas), a la temprana edad de treinta y dos años. Mons. Habang es terciario franciscano y profesa especial devoción a nuestra Orden. EL HERALDO SERÁFICO le desea largos y prósperos años de vida episcopal para bien de aquellas remotas cristiandades, de las que guardamos tan dulces recuerdos.

Dos franciscanos Senadores

En las presentes Cortes españolas se sientan en los escaños del Senado dos hijos ilustres del Seráfico Padre San Francisco. Por la Provincia Eclesiástica de Valencia ha sido elegido el Ilmo. y Rdmo. P. Luis Amigó, Obispo de Segorbe y fundador de los Terciarios Capuchinos para la Reformatión de la Juventud; y por la de Granada, el sabio Obispo-Administrador de Jaén, Ilmo. y Reverendísimo P. Plácido Rey Lemos.

Influencia de la Orden Franciscana

Los historiadores unánimemente afirman que el Seráfico Patriarca San Francisco—con su vida e instituciones—causó una profunda revolución social en su tiempo inclinando de la parte suya la balanza de los acontecimientos mundiales y continuó ejerciendo esta acción en los siglos siguientes.

Como los números hablan más exactamente que

las palabras veamos el actual estado numérico de la Orden Franciscana en conjunto:

Estado de la Orden Franciscana.— La primera Orden—Frailes Menores de todas las ramas— cuenta 28,310 miembros distribuidos en esta forma: 16,707 Frailes Menores propiamente dichos; 10103 Capuchinos y 1,500 Conventuales sumando todos juntos— como dijimos—un total de 28,310

Las Monjas Clarisas—incluyendo las Capuchinas—pasan de 15,000. Las Terciarias Franciscanas regulares de todas las clases se elevan a la cifra de 60,000; y los Religiosos Terciarios son como unos 500. La Orden Tercera—en el 1º de Enero de 1911 formaba un ejército de 2,396,848 miembros reunidos en 13,300 centros; y esto sin contar los numerosos terciarios aislados y aquellos que militan bajo la dirección de los Frailes Menores Conventuales.

Se puede, pues, afirmar que cerca de tres millones de almas viven bajo la inspiración de San Francisco siguiendo las reglas por él dictadas; y que ese crecido número transformado en otros tantos apóstoles, por medio de la palabra, de la predicación, del escrito, de la escuela, del confesionario, de las direcciones de centros, del buen ejemplo y de la misión, en Europa, en América y Oceanía, en el África y en el Asia (pues será difícil encontrar un estado o ciudad o villa importante sin un franciscano o franciscana de cualquier matiz) se puede afirmar que la influencia del Seráfico Patriarca es mundial y que su *espíritu*—que no es otro que la esencia del catolicismo—bañado en la sangre de la víctima del Calvario y retocado por la sangre de la segunda víctima del Alvernia por medio del buril del alado Serafín se difunde universalmente teniendo por fronteras las mismas del catolicismo.

Franciscanas Misioneras de María en Roma

Según nos comunican de la ciudad Eterna llegó allí un crecido número de Franciscanas Misioneras de María procedentes de casi todos los puntos del globo: del Japón, de la China, de Mongolia, de la Manchuria, de Birmania, de la Tartaria, etc., contándose entre ellas hasta treinta Superiores. Llegadas que fueron a Roma para descansar del larguísimo viaje—pues algunas dieron la vuelta al mundo entero—se retiraron al convento de Grottaferrata donde durante diez días refrigeraron sus almas con los santos ejercicios espirituales. Asistieron después a la Misa de Su Santidad quien las recibió en audiencia conversando con ellas largamente acerca de las Misiones entregando a cada una de las Religiosas una medalla con su efigie en testimonio de su paternal afecto. El Emmo. Cardenal Giustini, protector de la Orden Francis-

cana, también se dignó honrarlas con su visita y al dirigirles la palabra les dijo: “que toda la fuerza de su apostolado debía tener por base la unión y la caridad: *cor unum et anima una*”. Después partieron para Asís para visitar el sepulcro del Seráfico Padre y caldear sus corazones con el fuego del amor divino que les animaba y de allí se dirigieron al calvario franciscano, al Alvernia, donde San Francisco vió taladrados sus pies y manos y abierto su costado apareciendo estigmatizado con las señales de la redención el más vivo retrato del Crucificado.

Visitados que hubieron la cuna y lugares santos de la Orden Franciscana las Misioneras de María—cual bandadas de abejas que cargadas de dulzura abandonan el florido rosal dirigiéndose en rauda vuelo al colmenar para elaborar allí los dulces panales de miel—todas aquellas intrépidas hijas de San Francisco llenos sus colombinos pechos del espíritu fervoroso que llameaba en el del Santo Padre se dirigieron a los diversos campos de Apostolado que la Providencia les confía para elaborar allí también los panales de miel de la cristiana civilización en los rústicos y penosos colmenares del paganismo. Unos grupos partieron para la China, otros para Ceilán, Marruecos, Argentina, Perú, Japón, etc., etc.

EL HERALDO SERÁFICO, siempre entusiasta de toda obra social y civilizadora, augura a las heroicas Franciscanas Misioneras de María un felicísimo viaje y hace votos porque el cielo bendiga sus fatigas y sudores con pingües frutos de muchas conversiones

DE ADMINISTRACION

Suplicamos encarecidamente a nuestros Agentes y suscriptores que no han cancelado sus cuentas con esta Administración, lo hagan lo más pronto que les sea posible.

Las circunstancias actuales son harto difíciles para la prensa católica, dado lo mucho que ha subido el precio del papel. Y si nuestros apreciables Agentes no son solícitos en el cumplimiento de su deber, ocasionarán un grave perjuicio a nuestra humilde Revista.

NECROLOGIA

Han muerto en la paz del Señor, los Terciarios, benefactores y suscriptores siguientes:

En Cartago: Irineo Carpio, Isidro Quirós, María Robles y Josefa Masís; en San Rafael, Rafaela Quirós Meoño; en Santiago, Juan Rivera.

En Heredia, Rafaela Ocampo y Rafael Arce; en San Joaquín, Emilio Hernández

En San José, Mercedes Carazo.

R. I. P. A.

FAVORES [Viene de la 2a. pág.]

Por la curación de un mal en la pierna ofreció 50 ctms. de limosna Una Devota

Por haberme curado una vaca doy un colón de limosna, convencido que debo esta gratitud - V. C. Por haberme librado de un mal le rindo efusivo agradecimiento - Una Devota

Le doy gracias por un favor - Elvira Pérez.

Mis expresivas gracias porque ha sido ostensible mi curación - Edelia González

Jesús Vindas, agradecido por la curación de una bestia da doce reales de limosna.

Por haberme librado de un mal vecino, ríndole las gracias y doy 50ctms. - Evangelina de Ulate.

Previamente curado mi esposo de una pulmonía agradezco tan señalado favor - E. de Ulate.

Una Devota, de San Jerónimo de Grecia rinde las gracias porque le quitó un mal de la vista y la garganta.

Gracias os doy por el favorable arreglo en la escritura y por la mejoría de mi vista, dando gustosa un colón de limosna - Argelia Blanco.

Doy gracias a Jesús Nazareno y a S. A. por un favor que me dispensaron - A. Blanco

Agradecida por la curación de mi enfermedad doy 50ctms de limosna - Celina P. de Morales.

Rendidas gracias a mi Protector S. A. porque le reparó a mi sobrino la maleta que dejó perdida en un viaje - Balbina Blanco

CARTAGO—Gracias os doy por haberme curado la enfermedad que tenía - Emilia A.

Gracias por la salud de mi esposo - Josefa de B. Una Devota da un colón para limosna, agradecida porque le retiró la calentura a su único hijo.

Por haberle rescatado la vida a mi esposo y a mi niño Ml. Antonio, gracias - Julia de Quirós

Mi gratitud para la Virgen del Socorro y para S. A. por una gracia recibida - Dora Arribas

Infinitas gracias por un favor - R. M. de B. Por una gracia recibida, mi gratitud - R. M. B.

Pueblos y Barrios de Cartago

El Carmen—Doile gracias por haberme curado de una enfermedad - H. de C.

Balsamina Calvo cumple lo ofrecido y le da las gracias por su curación.

Guadalupe—Doy gracias y 75ctms de limosna por un favor recibido - P. C.

San Nicolás—Un Devoto da gracias y un colón para sus pobres, porque lo curó

Gracias a la Reina de los Angeles y al Santo de los Milagros por la curación de mi hermana, sin necesidad de doctor - Celina Montoya M.

Por un favor recibido, gracias - María de Moña. Le doy gracias porque me curó una niña de la grave enfermedad - Pacífica Rodríguez.

Arenilla—Doy gracias por la curación de un niño que mi agrosamente se salvó - Silvana Segura

Concepción—María Cordero de Calderón agradecida da un colón 50ctms., por 3 favores.

San Isidro—Gracias por un favor - Una Devota

Tejar—¡Oh Glorioso Antonio! os rindo gracias y doy tres colones para tu culto, por un favor que me concedió - Eustaquia Ortiz

Gracias os doy y dos colones para tu culto por haberme salvado una vaca - Eustaquia Ortiz

San Juan de Tobosí—Ismaela Gamboa agradece un favor y da 75ctms. para los pobres.

Ignacia Amador, muy agradecida da 75 ctms. Por un favor, mi gratitud - María C. de Méndez

Tablón—Estoy agradecido porque me concedió el favor que le solicité - Angélica Brenes.

La Estrella—Encontrándome agradecida por haberle salvado la vida a un joven que prensó una rueda de un trapiche, doy \$1-00 - Eustaquia Ortiz

Os rindo las gracias y pago una Misa porque me conseguisteis una plata que me adeudaban y la creía perdida - Eustaquia Ortiz de Víquez.

Dulce Nombre—Mi gratitud a este Glorioso Sto. porque curó a mi madre de un fuerte dolor en los pies, y doy 50ctms. de limosna - M. Q. de G.

Paraíso—Mis expresivas gracias por haberme devuelto la salud después de la fiebre que me atacó y doy \$1-50 para sus pobres - Antonio Soto.

A la Virgen del Socorro y al Santo de los Milagros ríndoles las gracias por el favor que me concedieron en el acto; doy una limosna - María J. R.

Birrisito—Agradecida cumplo con la limosna ofrecida por el regreso de mi hijo Manuel, de las fronteras - Isabel Sánchez de Fonseca.

Santiago—Por haber retornado salvos, de la expedición, mis dos hermanos gracias a la Reina de los Angeles y al Gran Protector Paduano, envió una limosna para su Pan - Adela Soto Q.

Capellades—Por mi curación del reumatismo y otras enfermedades, doy gracias - Rafaela C. de A.

Encuéntrome agradecida porque me curó una fuerte calentura - Juana Alvarez.

Le doy gracias por la curación del fuerte constipado, ofreciéndole una limosna para el Pan de los Pobres - Evangelina Calvo R.

Mi gratitud por un favor - Petronila Monge.

Las Cortinas [Oreamuno]—¡Oh Milagroso Sto.! os doy infinitas gracias, pues habiendo acudido a Vos fui curada del brazo - Lastenia de Marín.

Sta Rosa—Le doy gracias a mi P. S. Francisco de Asís por tantos favores que me ha conseguido y espero me siga favoreciendo - Delfina de S.

Cipreses—Doy gracias y un colón porque me curó a un buey - Leopoldo Gómez.

Adolfa M. de Ramírez agradecida por el retorno sin novedad de los expedicionarios de su vecindario, da un colón de limosna.

Agradecida por haber librado a mi hermano y compañeros en la frontera, doy un colón para el Pan de los Pobres - Elena Gómez.

Nicolás Sánchez da gracias y 5 colones para sus pobres por un beneficio alcanzado.

Cervantes—Gracias os doy y \$1 25 de limosna porque me quitásteis un daño de mis siembras de agricultura - Juan Calderón Vega.

Justina Gutiérrez de Quirós le da gracias por el favor que le di-pensó.

Pacayas—Agradecida del Smo. Sacramento, de la Reina de los Angeles y del Milagroso Antonio, cumplo lo ofrecido, por mi curación - E. J.

Doy gracias y una limosna por haberme curado de la vista - Juana Méndez.

Grata encuéntrome porque escuchásteis mis súplicas - Una Devota.

Cumplo lo ofrecido por la curación de la neuralgia que me atacó - Elena de Gutiérrez.

Agradecida por tantos favores de tan Benéfica Mano, cumplo lo ofrecido - Modesto Jara.

Cumplidas gracias por un favor - Una Devota. María R. Solano le está agradecida por un favor.

Por un favor os doy gracias Glorioso Protector de la Humanidad doliente - María de Gómez.

TELÉFONO
NUM. 47

LA ITALIA

CARTAGO
COSTA RICA

DE
N. Casasola & Cía.

Gran Almacén y Fábricas de FIDEOS - REFRESCOS Y CAFE MOLIDO

TODO ELABORADO EN MAQUINARIAS MODERNAS

Ventas por Mayor y al Detal * Precios Módicos.

**LA COPA
BLANCA**

ESPACIOSOS DEPARTAMENTOS

— DE —

ABARROTES

— Y —

FERRETERIA

POR MAYOR Y AL DETALL

Rivera & C^o

Cartago, C. R.

ESQUINA SURESTE
DEL MERCADO

Surtido constantemente renovado - Precios Módicos.
Visite nuestro Establecimiento y se convencerá!

ZAPATERIA

ESPAÑOLA

Especialidad en calzado a la
medida. Gran surtido completo y
variado de CALZADO FINO.

PRECIOS ECONOMICOS

— José Giralt —

Cartago, C. R. — 75 v. al O. del Teatro Apolo

CANTINA
REFRESCUERIA
PASTELERIA

DE PRIMER ORDEN
“PARIS SALÓN”

CARTAGO - C. R.
TELÉFONO 52
APARTADO 57

Esmerado servicio en sus amplios y cómodos Salones y en las
Fiestas Sociales que a este Establecimiento se ordenen.
Gran existencia de exquisitos Vinos y toda clase de Licores del
País y Extranjeros, así como de Confituras.
Visítelo usted, que será bien atendido por su propietario y demás
empleados, saliendo completamente satisfecho.